



I佐早氏

（1面から続く）
史実との関連について
は相撲博物館の監修およ
び、当時の雑誌などの文
獻を元にした。優勝した
羽黒山が賜杯を授与され
る場面では、着色しても
銀製の杯がモノクロに見
えてしまったため、相撲
博物館の意見と環境光の
影響を踏まえ、暖色を感
じる銀色として色を着け
ている。

これまでの開発には約
13時間程度で完
成。力メラが固
定の場合は良い結果が出
やすいことや、風にはた
めく国旗など、手作業で
は難しいもので
もAIは学習で
きることが分か
ったという。放
送された映像で
も、従来なら3
日間を要する場
面を2日間で仕
上げている。

その後、今回の制作で得
た意見を反映しつつ、N
HKアートの通常のワー
クフローで活用できるよ
う検討していく。

I佐早氏は、「今後は
当社がCG・VFX制作
でつかってきたノウハ
ウを生かし、他社ができ
ないことに挑戦したい」
とするとともに、「力ラ
イ化は文化的にも意義の
大きい業務。ぜひ貢献し
ていきたい」と語る。

伊佐早氏は、「力士の筋
肉の盛り上がりをリアル
に感じられたという声を
多くいただいた。個人的
には、当時の観客がぎれ
いな着物で楽しそぐに觀
戦している様子も印象深
く印象深い」と話す。
「地方には多くのフィ
ルムが眠っている。白黒
のオリジナルの良さを大
切にすると同時に、AI
の活用でより多くの映像
をカラー化し、番組を見
ている方に当時の雰囲気
をよりリアルに感じてほ
しい」と抱負を述べてい
る。



作業現場